



AQUÍ EN EL CONGRESO

PUEBLA, SI ES POR ENCUESTA, VA ARMENTA

Por José Antonio Chávez

La disputa por la candidatura de Morena para el estado de Puebla, entrará en su fase fatal y el pleito será entre los primos, el ex presidente del Senado, Alejandro Armenta y el actual líder de San Lázaro, el diputado Ignacio Mier.

Será un pleito de ajedrez si tomamos en cuenta que en Palacio Nacional se moverán las fichas, por un lado, quien encabece las encuestas o, si no se respetan, será por el lado político desde Palacio Nacional.

Desde luego que Armenta comenzó a sufrir el embate de los funcionarios del gobierno estatal que no lo quieren dejar pasar, al grado que lo andaban descarrilando, en su

próxima decisión de no ingresarlo a los aspirantes para encuestarlos en Morena.

Sin embargo, el manotazo desde Palacio y del propio líder nacional, Mario Delgado sacudió las conciencias de esas voces que operaron para bajar al legislador para ser encuestado y que, por cierto, mañana pedirá licencia en el Senado de la República que preside la morenista, Ana Lilia Rivera para buscar ser el abanderado.

Vamos a ver si los números que presenta Alejandro Armenta le son respetados porque de ser así, puede apostar que será el bueno de los morenos.

Por ejemplo, en las últimas encuestas, en un promedio general, le dan un margen de ventaja de 10 puntos sobre Ignacio Mier que es el más cercano, le sigue Claudia Rivero Vivanco y Julio Huerta (exsecretario de gobierno) pegado con Olivia Salomón.

Con base en las cifras que Morena lleva, mes a mes en los números, puede adelantar que el otro factor que mediarán es cuántos votos pueden aportar para la candidata Presidencial, en este caso Claudia Sheinbaum.

El capital político de Alejandro Armenta le garantiza a la Presidencial entre 1.5 y 1.8 millones de votos, una cifra significativa para la carrera del 2024, pues Sheinbaum sabe que la oposición con Xóchitl Gálvez anda pisándole los talones y por ello requerirá del que tenga los activos orgánicos y no de saliva.

La ventaja de Armenta como presidente del Senado, es que camino por todo el estado en una estrategia de conocer los reclamos y al mismo tiempo ofrecer legislar sobre los mismos, esa tarea le permitió conocer la radiografía de Puebla.

La apuesta de Ignacio Mier, ante la disminución de la aceptación en las encuestas, y la corta operatividad en la Cámara de Diputados por la pérdida de la mayoría calificada de los dos tercios de los 500 diputados, es que le llegue el respaldo de Palacio Nacional, sin embargo, el Presidente ofreció que dejará que decida la ex jefa del gobierno de la Ciudad de México.

En consecuencia, si no hay apapacho del que manda en Palacio, puede adelantar que los números favorecerán a Armenta, pues con esas cifras que arrojan como puntero, le da un blindaje natural en el proceso para de-

signar el candidato de Morena y sus aliados, de lo contrario, Puebla se puede convertir para el partido del Presidente en un infiernillo.

LOS EXPULSARON POR TRAICIONEROS

Mañosamente quienes se fueron del PRI al partido en el poder, es para asegurar que no les toquen su patrimonio, el mismo en gran parte, puede adelantar que se lo ganaron con los cargos que lograron de ese partido al que ahora desprecian.

Naturalmente que no les gustó que ahora los expulsarán, sus argumentos son contra el líder nacional, Alejandro Moreno "Alito", que no están de acuerdo con su administración y que por eso se fueron.

Tal vez olvidaron que el PRI que recibió Alito fue un partido destaralado y casi en cenizas, que ellos provocaron, muchos de los gobernadores salientes, legisladores y funcionarios del gobierno de Peña Nieto, que están con los morenos, y hoy no pueden aceptar que lo haya levantado con oxígeno puro con el PAN de Marko Cortés y el PRD de Jesús Zambrano y listos para dar la pela en el 2024.

Ahora, lo que no dicen también, es qué, por ejemplo, Miguel Angel Osorio Chong se fue, en gran parte porque en el PRI no le iban a dar ni agua, es decir cero cargo y fue, pues con las acusaciones en su contra como secretario de gobernación, por desvíos de recursos en la Policía Federal, trae abierto un abultado expediente con aroma de Almoloaya. Al incorporarse a Morena, MC o al Verde que son aliados, simplemente se queda todo igual, vaya totalmente archivado y con impunidad renovada, sino pregúntele al ex gobernador del Edomex, Alfredo del Mazo y otros más que ya cuentan con la bendición del que manda en Palacio.

PONERA SALVO INAI DE VAIVENES POLITICOS

El Presidente López Obrador no anda de muy buen humor con las declaraciones que hizo la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra de llevar a fondo un debate para analizar y, en su defecto fortalecer a los organismos autónomos que el propio gobierno federal quiere desaparecer.

Por ejemplo, el INAI de Blanca Lilia Ibarra, un autónomo obligado para la sociedad mexicana de conocer en que se gastan sus dineros de los impuestos aportados. Al gobierno no le conviene que exista porque exhibe, como ha ocurrido con este y otros sexenios, desnudarlos de los millonarios contratos para amigos de la familia, los sobrepagos hasta por tres veces como es el caso de los respiradores que vendió al IMSS el hijo del director de la CFE, Manuel Bartlett, los contratos a los amigos del hijo de AMLO, entre otros.

Tal vez lo que le caló al que manda en Palacio, es que la diputada presidenta expuso la urgencia para garantizar su solvencia y su vida institucional y ponerlos a salvo de vaivenes y apetitos de la coyuntura política, vaya del Presidente en turno que simplemente no le guste.

Desde luego que Armenta comenzó a sufrir el embate de los funcionarios del gobierno estatal que no lo quieren dejar pasar, al grado que lo andaban descarrilando...